

COMUNIDAD

Veto a maternidad subrogada recibió amenazas de lobby

La exdiputada federal Guadalupe Almaguer acusó que en junio recibió presiones de un lobby para frenar su iniciativa contra la explotación reproductiva. / 18

LOBBY PRESIONÓ

Proyecto contra maternidad subrogada recibió amenazas

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gtmm.com.mx

Los legisladores locales de Morena y PRD que promueven iniciativas de ley para permitir la maternidad subrogada “no trabajan solos, detrás de ellos hay un lobby millonario de las empresas que se dedican a este tema”, sentenció Guadalupe Almaguer, exdiputada federal del PRD, quien denunció que, además, ella ha sido testigo de las amenazas de estos grupos.

Almaguer presentó en el Congreso de la Unión, en junio del año pasado, una iniciativa para prohibir la maternidad subrogada en todo el país y clasificarlo, incluso, como una forma de trata “porque usar el cuerpo de una mujer para procrear el bebé de otras personas y darle un pago ínfimo por eso, definitivamente es una forma de trata”, argumentó.

Sin embargo, esa no era la primera vez que impulsaba un proyecto de este tipo.

En marzo de 2021, siendo diputada federal por San Luis Potosí, pidió licencia en San Lázaro para contender por una diputación plurinominal local en su estado. Durante el tiempo que duraron las campañas, su suplente presentó la iniciativa para prohibir la maternidad subrogada.

“Pero mi suplente empezó a recibir presiones de un lobby de legisladoras y de organizaciones, que supongo están pagadas por las clínicas que explotan a las mujeres, y le dijeron que se la iban a acabar si defendía la iniciativa (en comisiones). Terminamos retirando la iniciativa”, narró Almaguer a **Excélsior**.

Tres meses después, cuando Almaguer regresó al Congreso, ella impulsó la misma propuesta que habían detenido ya que sostiene que es la única forma de proteger a las mujeres mexicanas en situación de pobreza.

Desde el jueves pasado, este diario publicó que los grupos parlamentarios de Morena y el PRD tienen entre sus prioridades para este segundo periodo ordinario de sesiones en el Congreso capitalino aprobar la maternidad subrogada.

Expertas en la materia alertan de que esto podría dar acceso a la explotación reproductiva.

Para evitar esto, algunas diputadas que aprueban esta iniciativa, como la presidenta de la Comisión de Equidad en el Congreso local, Ana Francis López Bayghen (Morena), proponen que el contrato sea sin fines de lucro, pero las exper-

tas señalan que en Tabasco, empresas se inconformaron con esta medida y la Suprema Corte de Justicia les dio la razón, en el sentido de que cada estado podría regular la parte económica de esta actividad, por lo que dejó abierta la puerta a la explotación de los cuerpos de mujeres pobres.





“Mi suplente empezó a recibir presiones de un lobby de legisladoras y de organizaciones para que no defendiera la iniciativa en Comisiones.”

**GUADALUPE
ALMAGUER**

EXDIPUTADA FEDERAL DEL PRD

